

**OPTIMALISASI BAURAN PEMASARAN DALAM
MENINGKATKAN PENJUALAN UMKM
(Studi Kasus Pada Jenang *Al-Husna* Kudus)**



SKRIPSI

**Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Bidang Manajemen Bisnis Syari'ah (MBS)**

Oleh:

Salma Savitri

NIM. 1950210028

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN BISNIS SYARIAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan CongeNgebalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613
Email: <https://fbi.iainkudus.ac.id/> Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Salma Savitri
NIM : 1950210028
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Manajemen Bisnis Syariah
Judul Skripsi : Optimalisasi Bauran Pemasaran dalam Meningkatkan Penjualan UMKM (Studi Khusus pada Jenang Al-Husna Kudus)

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing skripsi sejak 2 November 2022 sampai dengan 22 Agustus 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 22 Agustus 2023
Pembimbing



Dr. Muhamad Mustaqim, S.Pd.I., M.M
NIP.198312102009121005



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613
 Email: <https://febi.iainkudus.ac.id> Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama/NIM : Salma Savitri/1950210028

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/ Manajemen Bisnis Syariah

Judul : Optimalisasi Bauran Pemasaran dalam Meningkatkan Penjualan UMKM (Studi Kasus pada Jenang Al-Husna Kudus)

Telah diujikan pada **14 September 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Ekawati Rahayu Ningsih, S.H., M.M.</u> NIP. 197401092005012002 Ketua/Penguji I	13-10-23	
<u>Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh.</u> NIP. 197606272009011006 Ketua/Penguji II	21-09-'23	
<u>Riyan Andni, M.E.</u> NIP. 199305172020122022 Sekretaris/Penguji III	16-10-23	
<u>Dr. Muhamad Mustaqim, S.Pd.I., M.M.</u> NIP. 198312102009121005 Dosen Pembimbing	16-10-23	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	16-10-23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Salma Savitri, NIM. 1950210028** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini. Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 22 Agustus 2023
Yang Menyatakan



Salma Savitri
NIM. 1950210028

MOTTO

Jangan Menyia-nyiakan Waktu. Dalam sebuah hadis, Rasulullah SAW bersabda: “Waktu bagaikan pedang. Jika kamu tidak memanfaatkannya dengan baik, maka ia akan memanfaatkanmu”
(HR Muslim)



PERSEMBAHAN

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Dengan kerendahan dan ketulusan hati kupersembahkan dan kudedikasikan skripsi ini kepada:

1. Teruntuk Bapak Edy Susanto dan Ibu Kurniawati yang senantiasa mengiringi perjuangan penulis, mendoakan kesuksesan, rela berkorban hingga memberikan segala yang penulis butuhkan guna mendukung selesainya tugas akhir ini. Semoga Ibu dan Bapak selalu dalam lindungan Allah SWT.
2. Teruntuk kedua kakakku Mas Selamat Heri Purnomo dan Mbak Laili Qodriyah, terima kasih telah mendukung, memotivasiku dan sabar menunggu adikmu tuntas dalam studinya.
3. Teruntuk Partner hidupku Sabastian Sulthon Wicaksono yang senantiasa mendukung, membantu, memotivasiku dalam mengerjakan skripsi dan setia menungguku sampai selesai masa studinya.
4. Bapak Dr. Muhammad Mustaqim, S.Pd. I., M.M., selaku pembimbingku yang selalu memberikan masukan-masukan dan ilmu-ilmunya sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
5. Bapak dan Ibu Dosen yang senantiasa memberikan segenap ilmu dan pengajaran serta pengalaman yang sangat berarti dalam pendidikanku.
6. Almamater tercinta Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Prodi Manajemen Bisnis Syariah IAIN Kudus, terima kasih atas semua pelajaran yang diberikan, sehingga penulis menyadari betapa mahal dan berharganya sebuah ilmu.
7. Semua teman Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Prodi Manajemen Bisnis Syariah angkatan 2019 terkhusus kelas MBS-A, yang tidak bisa disebutkan satu persatu terima kasih atas momen yang kalian berikan selama masa kuliah, semoga kalian dapat meraih apa yang kalian impikan Amin.
8. Bapak Nurul Huda selaku Pemilik dari Pabrik *Jenang Al-Husna* Kudus yang telah membantu saya dalam menyelesaikan tugas akhir ini
9. Pabrik *Jenang Al-Husna* Kudus yang telah memberikan izin serta dukungan yang luar biasa kepada penulis untuk melakukan penelitian
10. Tak lupa kepada semua pihak yang telah membantu untuk menyelesaikan skripsi ini.
11. Para pembaca yang budiman, semoga dengan membaca skripsi ini dapat menambah wawasan dan pengetahuan.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/s/}	ض	D{/d/}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	عَ akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالِمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad'a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t'ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya aku curahkan pada-Nya, atas limpahan rahmat, karunia, taufik, hidayah, inayah serta ridho-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi meskipun belum sempurna. Sholawat serta salam semoga selalu dilimpahkan ke haribaan beliau Nabi Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya seluruh semesta alam, beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya.

Berkat karunia dan ridho-Nya akhirnya penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S.1) dalam ilmu Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah IAIN Kudus dengan judul “Optimalisasi Bauran Pemasaran Dalam Meningkatkan Penjualan UMKM (Studi Kasus Pada Jenang *Al-Husna* Kudus)”

Proses penyusunan, penggarapan, dan penyelesaian skripsi ini bukan hasil kerja keras penulis sebagai individu, namun banyak pihak yang berjasa dalam proses tersebut. Oleh karena itu, ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph. D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Bapak Dr. Muhammad Mustaqim, S.Pd. I., M.M., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Para Dosen dan staf pengajar di lingkungan kampus IAIN Kudus yang membekali banyak pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan dalam skripsi ini.
5. Jenang *Al-Husna* Kudus yang telah memberikan izin dan membantu dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Kedua orang tercinta yang selalu memberikan doa dan dukungan sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan baik.
7. Teman-teman senasib seperjuangan yang telah bersama-sama melaksanakan tugas mulia ini, baik dalam keadaan suka maupun duka.
8. Kepada seluruh pihak yang turut memberikan semangat serta motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, namun semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pihak yang berkepentingan. Karena skripsi bukan hanya sekedar tulisan kertas yang bertumpuk rapi, namun juga merupakan bentuk pertanggungjawaban moral dan akademis penulis. Oleh karena itu, masukan dan saran bermanfaat untuk skripsi ini sangat penulis perlukan.

Kudus, 22 Agustus 2023
Penulis,



Salma Savitri
NIM. 1950210028

